



Felanitx

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

AÑO IV

Redacción y Administración
Editorial Ramón Lull

Sábado 25 de Junio de 1938 2.º T. Era Azul

Precio de venta
quince céntimos

N.º 148

SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

La Segunda Enseñanza en Felanitx

La suspensión temporal del Instituto Elemental de Segunda Enseñanza de Felanitx en período de apertura de curso, decretada el año próximo pasado, nos planteó con toda urgencia la necesidad de resolver el problema de la Segunda Enseñanza entre nuestra población escolar. El Ayuntamiento, dándose exactamente cuenta de la realidad de los hechos y percatándose de la importancia que reviste para una población el atender debidamente los valores culturales, ha llevado a término una labor fecunda como correspondía a una Corporación que siente en toda intensidad los ideales y aspiraciones de la Nueva España.

Es justo que consagremos algunas líneas para que la ciudad se haga cargo del trayecto tan provechosamente recorrido; se fijen las normas que han de seguir en cursos próximos, y se hagan las aportaciones de iniciativas y esfuerzos para que el régimen de la Segunda Enseñanza en Felanitx sea obra conjunta de todos los felanigenses tanto en su aspecto docente y social como por la población escolar que debe recibir directamente los beneficios de dicha enseñanza.

Debemos hacer dos afirmaciones definitivas y que éstos seguros nadie intentará desvirtuar.

Primera.—La enseñanza primaria está en nuestra ciudad admirablemente orientada y atendida, en cuanto al emplazamiento de escuelas, a la preparación y elevación del Magisterio y a todo lo concerniente con los edificios escolares. Para llegar a este satisfactorio estado de cosas el Estado ha hecho un sacrificio admirable; para el Municipio se lleva una carga económica muy considerable; y las familias tampoco regatean, aportaciones y sacrificios. Quizás precisen retoques en detalles de mayor o menor significación; o sea conveniente establecer un ritmo de mayor intensidad, o falte la compenetración debida entre el Magisterio y los padres de los alumnos; pero si la función no da el debido rendimiento no podrá achacarse a los organismos establecidos ni a las instituciones que cuidan de la organización y régimen de la enseñanza primaria.

Segunda.—El Estado, el Municipio y las familias que tantos desvelos y prestaciones dedican a la infancia, se cruzan de brazos cuando el niño llega a los doce años y no se preocupan ya más de su formación cultural y social. Pensar

que el taller o el campo pueden sustituir la acción benefactora de la Escuela, es un absurdo; y considerar que un individuo a la terminación de la edad escolar primaria está capacitado para enfrentarse con las exigencias de la vida y resolver por sí solo los problemas de su formación moral, cultural y profesional... es una utopía que no puede en manera alguna tomarse en serio.

Precisamente cuando desaparece el niño para dar paso al hombre son necesarias todas las vigilancias y todas las asistencias posibles. Hay que forjar cuerpos fuertes, corazones puros, voluntades enérgicas y potentes, inteligencias que sepan raciocinar y trabajadores que elevando el nivel de la vida individual y familiar den el rendimiento social y económico que las ansias imperiales requieren.

Y por esta razón se impone un cambio radical de criterio, una variación esencial de conducta, una coordinación de esfuerzos y valores por parte del Estado, del Municipio, de las familias y de los patronos, para que el joven obrero tenga en cada momento los apoyos y auxilios que requiere su formación moral, intelectual, técnica y física.

Hablamos del joven obrero en su significación amplia y verdadera tal como la exigen los nuevos tiempos, y las modernas necesidades; que si la fé sin obras es vana e inútil, la juventud que no se prepara para obrar y producir es indigna de la generación actual que tiene como misión augusta la restauración de los valores eternos e inmortales de España.

El trabajo es un postulado general y una obligación ineludible de la nueva ley; los vagos, sea cualquiera la categoría y el estamento social de donde proceden y a que pertenezcan, son los zánganos de las colmenas de la humanidad y deben ser totalmente desterrados de nuestros campos y ciudades. Cuando la propaganda y la reflexión sean ineficaces debe actuar el campo de concentración con todos los rigores que implica el teorema social de que, quién no trabaja, sin estar impedido para ello, no tiene derecho a comer.

Es, pues, necesario crear un organismo que atienda debidamente a la formación de nuestra juventud; siendo base esencial del mismo que no se establezcan divergencias ni separaciones entre los jóvenes que estudian y los que trabajan. Hay una sola clase de

AYER HOY Unidos para siempre

Bandadas de buitres bajados del Caucaso, emprendieron su vuelo para ir a posarse sobre su presa para convertirla en pedazos, y hacerla desaparecer.

España estaba agonizando. Su Unidad, su Grandeza y su Libertad, se la disputaban unos seres de maquiavélicos planes, para hacer de ella una colonia moscovita, que llevara al caos libertario al corazón y centro del mundo.

Unos pocos hombres desde el Parlamento, pugnaban por hacer revivir el cuerpo de la madre Patria, que en su lenta agonía cual moribundo, legaba al mundo civilizado sus páginas más gloriosas de su inmarcesible historia.

Otros muchos—, al margen de una ley impuesta por unos hombres sin entrañas—, en un trabajo cotidiano, intentaban reivindicar la Unidad y Grandeza de su España.

El Ejército sufría toda clase de

vejámenes, y se llegó al extremo oprobioso de ver como eran expulsados del "brazo de la Patria", unos jefes y unos oficiales, cuya única falta cometida, fué el de levantarse en armas contra un gobierno constituido por unos hombres que ignoraban en absoluto el papel que en el mundo tenía que representar forzosamente, aquella Patria de unos Reyes Católicos, de un Carlos V. y de un Felipe II.

España no podía desaparecer.

Pero sucedió aún más, y una serie de crímenes, de robos, de incendios y de una libertad concienzudamente respetada a las masas engañadas y ciegas ante la verdad, llegó a hacer de España, la nación donde se cometía el robo en plena calle, y donde la seguridad personal de todo ciudadano honrado, estaba en peligro ante la masa enfurecida y pagada por Moscú.

Las vociferaciones de las ma-

Caidos por Dios y por España en los frentes de batalla nuestros paisanos los soldados Miguel Obrador Vicens, Jaime Andreu Maimó, Matías Taberner Adrover, Antonio Suñer Manresa y Antonio Bibiloni Bibiloni; la Excm. Corporación Municipal invita al vecindario al solemne funeral que por sus almas se celebrará (D. m.) el próximo martes día 28 a las nueve de la mañana, así como a sus respectivos familiares, Autoridades y representaciones sociales en general.

sas, demostraban claramente el fin que perseguían sus dirigentes.

El patriótico grito de ¡Viva España!, era como una ofensa a la nefasta República, y el sentir el deseo de Grandeza para España, era considerado una provocación para la tranquilidad.

En el corazón de todos los españoles se iban acumulando unos

españoles que no deben distinguirse más que por sus distintas aptitudes para lograr de todos ellos la máxima eficacia en los destinos y las glorias de la Patria. Debemos elevar el nivel moral y cultural de nuestros obreros manuales; pero también precisa que iniciemos en la fatiga y la técnica del trabajo a nuestros estudiantes, estableciendo la mayor compenetración posible entre las Escuelas de Trabajo y los Institutos de Segunda Enseñanza.

sentimientos de venganza para con los que dejaron de ser hijos de la Patria España, en el momento demostrativo de su seudo espanolismo.

Hubo un hombre ilustre que desde el banco azul, predijo el fin perseguido por los que revestidos con el hábito de la Justicia, no hacían más que acercarse al borde del abismo un Imperio que si en verdad estaba en ruinas, debían esforzarse para volverlo a reconstruir con mucha más perfección y mucha más potencia, para volver a ser lo que en el siglo XV había sido.

Había dicho demasiado claramente la verdad, y el Gobierno no se opuso a que el patricio español, fuera objeto de uno de los más horrendos crímenes que la historia conserva.

Su sangre reflejó en el azul del cielo español una franja roja, que en una bella visión devolvió a la

enseña nacional, el color que fué sustituido en el 31, por el impúdico amoratado.

España vivió unos días de continua tirantez, y por fin lo que tanto había sentido el corazón español y había tenido que callar, en un 18 de Julio inolvidable, lanzó al espacio infinito el grito anhelado y sublime, de, ¡Viva España!... y España,... se puso en pie.

Días difíciles fueron los primeros, pero estaban todos dispuestos a llevar a la consecución su plan, y la muerte nada les importaba cuando sabían que cada gota de su sangre, sería un algo de vida, para reanimar y salvar después, su madre, su Patria, que sonreía al ver como todavía le quedaban hijos que para ella ofrendaban sus vidas, e inmolvaban bienestar y tranquilidad.

La Patria no olvida ni a sus hijos ni a sus héroes, y tiene abierto el libro de su historia para grabar en letras de oro, los nombres de los caídos para hacer inmortal su recuerdo.

La gloriosa juventud, la juventud que con ansias de levantar muy alto el pabellón nacional marchó al frente, se olvidó de su personalidad, y así se vieron marchar unidos por el mismo camino, el joven obrero al lado del estudiante; el forzado trabajador al lado del adinerado, y juntos lanzaban sus cantos de amor y de guerra al espacio, que se hacían más vibrantes al compás del tableteo de las ametralladoras, y del ronco zumbir de los cañones.

Allá en las trincheras apostados en su parapeto, vigilaban juntos al enemigo común de su Patria, y juntos en los momentos del asalto, sabían afrontar el peligro, y juntos caían, también.

Su sangre generosa, mezclada para hacer más patente su hermandad, era la prueba más firme del juramento que tantas veces se habían repetido allá en el parapeto.

No existirá nuevamente aquella diferencia social que los separaba. Juntos habían sentido las privaciones que exigía la guerra y juntos debían gozar también la tranquilidad de la vida al llegar la paz.

Allá en las trincheras cuando la noche dejaba un intervalo para descansar, se contaban pequeñeces de su vida.

No había diferencia en el ser y no ser. Allí eran todos iguales.

Cuando las campanas levanten al vuelo sus sonos de triunfo y de paz no podrán olvidarse de que sufrieron las mismas privaciones y que todos unidos en la lucha, cual las flechas de aquel emblema de Falange, hizo que se realizara la verdadera Unión.

Sería volver atrás después de terminarse la guerra el volver a separarse...

Cuando se vean nuevamente después de pasada triunfalmente las banderas victoriosas, serán como en campaña; sinceros amigos.

Siempre juntos; siempre, y ya que la muerte respetó su unión, la vida que es mucho más débil, debe conservarlos así eternamente.

Esa fué su promesa al principio del Glorioso Movimiento, y que hoy la sangre a su muerte, juramentó.

VIVA ESPAÑA
¡SALUDO A FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA!
EL DE LOS CINCO FLECHAS,

Plumas
Estilográficas

De venta en Editorial Ramón Lluís

A la gloriosa Infantería española

Esa guerra que a la historia nuevas páginas legó superando va la gloria, que antaño poseyó

Siempre atento el bravo infante arma al brazo, ojo avisor, ... en su lema de adelante!, va expulsando al invasor.

Hoy superan la grandeza de los héroes legendarios; y todos por su destreza, son infantes legionarios.

No le temen ni a la muerte, ni al frío, ni al calor; su temple de hombre es tan fuerte, que al mal no siente dolor

Si se lanzan al asalto piensan que allí les espera, el honor de que muy alto, ondee ya su bandera.

No les ciega ¡no!, la gloria que su arrojo adquirió; siguen tras nueva victoria, por vengar al que cayó.

Y así siguen sin parar conquistando nuevas tierras; llevan su emblema hasta el mar, desde las abruptas sierras.

Y en el llano levantino en su marcha triunfal, van abriendo un gran camino, a su España Imperial.

El infante siempre en pos de su Franco el gran Caudillo, de las ruinas ya sin brillo, por su Patria y por su Dios, levantando va un castillo.

JUAN ANTONIO ROIG
Felanitx Junio 1938. — II. Tfal.



Obras son amores

Si tu paciencia, querido lector, alcanza a rematar con tu atención este corto y deficiente trabajo, verás que su abstracto no es obra de mi pensamiento que he procurado no fuera vulgar y rutinario nacido para las falsas adulaciones. No he inventado nada ni tampoco creado. Tan sólo me he limitado a poner delante de tu conciencia para que las juzgues sinceramente las gestas heroicas de estos valientes soldados. Ellas tanto se han glosado y alabado que temo y no sin razón que mi raquítica prosa no contribuya para tan árdua empresa.

Considero y presiento que la exaltación de virtudes y heroísmo de almas, encarnación y genuinamente española ha influido a testimoniarlo con estos breves trozos...

Primeramente hay que hacer notar que todos los períodos y edades, nuestra tierra ha sido la matriz, cuna y hogar de los hijos de tesón y temple de acero. Ella, ha visto crecer con noble orgullo compactas muchedumbres que con sin igual estoicismo han servido de blason y salvaguardia a su honor y su honra. Sin embargo, la ambición y el ansia de gloria personal transformó y mancilló muchas veces su fama...

La lucha que tan cruenta se ha desencadenado en nuestro solar hispano tiene por parte de nuestros arrojados y aguerridos gladiadores otra faz y otro matiz. En ella combaten antecedendo su deber a su bienestar. Es el triunfo de la Libertad tan cacareada, tan mal entendida y tan pesadamente practicada por estos marxistas que Dios confunda. Se pelea con plena convicción de nuestra parte.

No se dá tregua ni cuartel pues con gentes de tan baja estofa hijos que son bastardos y falsarios no se contribuiría sino a rebajar,

alejando y entorpecer el amanecer de la añorada España Tradicional y Imperial...

Luchan con fé, y arrojo, temeridad y valentía para abolir y aplastar de una vez este inmundable reptil rojo que con halagos, falsías y promesas nunca realizadas, amenaza adueñarse del mundo entero para baldón y oprobio de presentes y futuros.

Desde el Caudillo FRANCO hasta el último soldado del Ejército hacen lo imposible para conseguir una total victoria y demostrar y evidenciar a quienquiera que para gente tan soez y canalla son suficientes unos cuantos españoles de estos que saben erguir su mano con brazo firme y levantar el pecho en ademán de menospreciar a la muerte como acto de servicio.

Emboscados, indiferentes y pusilánimes. Vosotros que aún tanteáis y dudáis ante la evidencia tened en cuenta que no basta tan sólo levantar el brazo para ser netamente español. Admirad este ejemplo y enderezad vuestros torcidos pasos. Tened en cuenta que lo que ellos defienden es vuestra misma Patria, es carne de vuestra carne...

Dejad estas necias habladurías y procurad operar un poco más aportando un granito de arena para ayudarles un poco en su rudo y penoso andar por estos caminos semilleros de Paz y de Justicia.

Pretendeis ser españoles más no obráis como tales.

No bastan vuestros aplausos falta algo más que salga del corazón, espejo del alma, y que latiendo seguro y confiado pueda exclamar por doquier.

Viva siempre España
ANGEL CORTÉS

23-7-38-II. T.

Entendemos que el Estado debe tener las riendas de la Patria. Pero para nosotros, el Estado es el servidor del destino de la Patria y de su unidad.

JOSE ANTONIO

Reinaré...

Cristo lo dijo. En aquella noche triste del jueves Santo cuando la turba enfurecida apresó a Jesús en el Huerto de los Olivos y era paseado por las calles de la antigua Jerusalén en medio de la burla de los judíos y llevado de tribunal en tribunal llegó a la casa de Herodes, este enfurecido dirigiéndose al Dios hecho hombre le dijo: Dime ¿Es verdad que eres rey? Jesús que hasta entonces había permanecido indiferente a las conversaciones contestó ¡Tu mismo lo has dicho! El Salvador del hombre confirmó la palabra. El lo dijo: Soy rey pero mi reinado no es de este mundo.

Era el mes de Mayo del año 1733 cuando el Corazón de Jesús apareció al venerable Padre Bernardo Francisco de Hoyos, diciéndoles entre otras cosas que "Reinaría en España con más veneración que en otras partes" Jesús lo estaba ya declarando.

Transcurrió el tiempo, y la España del Sagrado Corazón empezó a levantarle iglesias y monumentos como homenaje de amor a aquel que prometió reinar en la Patria española.

España le dedicó oficialmente y se consagró por boca de su monarca al monumento que en el centro de la Península y sobre un montículo se erigió a su realeza.

Fué el 30 de Mayo de 1919 cuando se congregó en el Cerro de los Angeles una inmensa muchedumbre figurando entre ellos a S. M. el Rey D. Alfonso XIII con todo el Gobierno en pleno asistiendo las primeras autoridades civiles militares y eclesiásticas. España se consagraba al Rey de Reyes y al Señor de los que dominan.

El monarca con voz firme y serena empezó la consagración al Sacratísimo Corazón, las banderas españolas eran desplegadas al viento, las notas de la Marcha Real eran lanzadas al espacio. España era del Corazón de Jesús.

Llegó el cambio de gobierno, rigiendo los destinos de la nación los enviados de Moscú, prohibiendo desde el primer momento esta fiesta de amor que los españoles tributan al Delfínico Corazón.

De nada sirvieron las amenazas que los gobernantes republicanos hicieron contra los que predicaban ese reinado de amor y de justicia, de nada sirvieron que quitasen al Señor de las escuelas ni de los Juzgados, todo fué inútil, Jesús había dicho que reinaría y "primero el cielo y la tierra pasarán pero mis palabras no." España tenía arraigada con raíces de piedra el amor al Corazón del Salvador.

Jesús a pesar de eso segura reinado en España, seguía firme el monumento que años atrás se levantó; Jesús veía con mirada triste la ciudad de sus amores, la turba extranjera saqueó e incendió sus templos y sus sagrarios, la sangre de los sacerdotes y religiosos era profanada. Los sin Dios descargaban sus furias contra los siervos del Dios Señor.

En Madrid rojo, no el Madrid católico y español, que estaba a los pies del monumento no quiso tener encima la murada todo amor, el corazón todo bondad, la estatua que era para ellos una reconvencción y una esperanza.

Era el mes de Agosto y salía de la ciudad un pelotón de internacionales para descargar sobre aquella pacífica estatua, su odio y su venganza, se enfrentarán con ella en adelid cobarde de fusilamiento... pocos momentos después no era mas que un montón de escom-

bros.
El Cerro de los Angeles fué conquistado por los soldados de Franco, rindiendo homenaje a los bloques destrozados del monumento; uno de estos se convirtió en mesa del sacrificio, y el corazón partido y hallado entre las ruinas fué colocado en lo alto y adorado por los soldados que forman la caballería de Monasterio. El "Sol Divino" vuelve a iluminar la ciudad que prevareció.

Se acerca el Reinado de Cristo, otra vez su figura volverá a presidir las aulas y los juzgados otra vez se levantará alto y majestuoso otro monumento a aquel que prometió reinar en España; Jesús volverá a proteger a su nación predilecta y entonces podremos exclamar y decir al Sagrado Corazón.

¡Qué será toda tuya La raza precita
que acaso te ofende, no es pueblo español
España son estos que crean tu trono;
son éstos, que llevan al pecho tu imagen
son éstos, que hollando secreto, diabólico
te aclaman de España por centro y por soll
P. NIC.-JAN.

España y la Acción Católica

Canta España en estos momentos las gestas guerreras de sus más preclaros hijos; si España ha sabido demostrar que su espíritu de patriotismo siempre perenne en la mente de todo buen español no se había, sino adormecido durante los cinco años de desastroso gobierno; la España idómita, la España de siempre, católica, leal a sus tradiciones, guerrera, indomable, ha despertado de este letargo en que estaba sumida; y viendo que sus enemigos empezaban a atarla al yugo extranjero, se ha lanzado a la lucha para defender su tan amada libertad, y ha recordado Covadonga, las Navas de Tolosa, Lepanto, San Quintín, Zaragoza, Gerona, y tantas otras luchas y batallas en las que el pendón de Castilla quedaba siempre victorioso; y en estos momentos que se ventila en España el triunfo de la Cruz sobre el comunismo destructor, sus hijos sus valientes hijos, estos descendientes de aquellos gloriosos tercios de Flandes, de los gloriosos marinos de Lepanto y Trafalgar, se lanzan a la lucha en defensa de sus ideales.

Después de esta guerra vendrá la paz, la paz que traerá a los corazones que han cumplido con su deber, la alegría del triunfo, y volverá a ser España la de Isabel la Católica y Fernando V de Aragón, la de Felipe II, la de Teresa de Jesús, la de Cervantes y Alejandro Farnesio; y será la nación de Acción Católica, porque obra de Acción Católica fué la evangelización de América, obra de Acción Católica fué la que un español, un gran español San Francisco Javier se lanzase a la evangelización de las Indias Orientales, obra de Acción Católica fué la de Ignacio de Loyola que fundó la Compañía de Jesús para convertir a los herejes y renegados. Todo esto se hizo allá por el siglo XVI, siglo de oro por España, siglo en que el nombre de España se pronunciaba con respeto en todos los ámbitos del mundo.

Y ahora el siglo XX exige más que nunca Acción Católica, siglo de frivolidades y libertinaje, siglo que exige más que nunca ningún otro la obra de Acción Católica, si, Acción Católica en la calle, en el taller, en la vida privada, en la

vida pública, en las aulas, en el hogar, etc. Y así conseguiremos lo que tanto anhelamos, el cumplimiento de nuestra consigna, que es "forjar el Imperio de Cristo."

F. R.

Ayuntamiento de Felanitx

Sesión ordinaria celebrada día 23

Fuó presidida por el Sr. Alcalde D. Manuel Oliver con asistencia de los vocales Sres. Masot, Riera, Valls Obrador y Bordoy.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se concedieron licencias de obras a los vecinos Juan Oliver Obrador, Francisco Adrover Alou, Pedro Siquer Manresa, Antonio Tauler Manresa, Antonio Tauler Mesquida, Miguel Miquel Nadal, Bartolomé Sagrera Obrador, Cristóbal Bannasar Adrover, Sebastián Mestre Sagrera, Francisco Fuster Piña y Magdalena Pou Riera. Se tomaron determinaciones de carácter general con referencia al consumo de agua canalizada del Municipio.

Se aprobaron varias cuentas de gastos.

Se aprobaron las bases de conversión a un nuevo signo de los Empréstitos Municipales, acordándose así se anuncie debidamente. Formulándose un escrito por el Vocal Sr. Obrador, Miembro de la Comisión y que confeccionó y suscribió las expresadas Bases, el que quedó ocho días sobre la mesa para ser contestado.

Se aprobaron las transmisiones de dominio de fincas urbanas y Apéndice al amillaramiento del corriente ejercicio.

De conformidad con una petición del Contratista del Arbitrio Puestos Públicos de la Plaza, se nombó Auxiliar de dicha recaudación en Porto Colom a D. Antonio Obrador Ramis.

Por no ajustarse el Vocal Instructor de los expedientes de depuración de personal a las normas acordadas, quedaron sobre la mesa los que ya tenía presentados, ya que debe presentarlos de mayor a menor categoría y dentro de los plazos legales.

Se continuó en las listas de Asistencia Tocológica a Antonia Sagrera Manresa.

Se tomó en consideración una instancia de Gabriel Uguet Lull sobre abono de unos devengos que se le adeudan por pavimentación de calles.

Consecuencia de una pregunta cursada por el Vocal Sr. Masot se determinó que por ningún concepto ningún Regidor puede dirigirse o intimidar a ningún propietario que efectue obras, debiendo cursar la oportuna denuncia si procede en caso de alguna irregularidad, directamente al Ayuntamiento.

Se acordó subvencionar la placa colocada en el Colegio de 2.ª Enseñanza en homenaje a los alumnos de dicho Centro muertos heroicamente en el "Crucero Baleares".

La Presidencia manifestó que temporalmente había sido destinado como Funcionario de Telégrafos a presiar sus servicios en comisión en el Continente, presentando por tal motivo la dimisión de su cargo. El Excmo. Consistorio unánimemente resolvió no admitirle y concederle tres meses de licencia. Encargándose accidentalmente del expresado cargo el Sr. Primer Teniente de Alcaldía.

Se hizo constar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte en los campos de batalla de los soldados felanitenses Jaime Andreu Maimó, Miguel Obrador Vicens, Matías Taberner Adrover,

Antonio Bibiloni Bibiloni y Antonio Suñer Manresa, que cayeron por Dios por España en cumplimiento de su deber; acordándose celebrar un funeral por el eterno descanso de sus almas que se celebrará en la Iglesia Parroquial el próximo martes a las nueve y media de la mañana.

Y se levantó la sesión

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

BANDO

DON GABRIEL RODRIGUEZ ACOSTA, Capitán de Navío, Comandante de Marina de Mallorca.

HAGO SABER:

- 1.º—Que en los días 10 al 15 del mes actual deberán presentarse todos los inscritos de Marina del cuarto trimestre del reemplazo de 1938.
- 2.º—Del 16 al 25 de Junio todos los del Reemplazo de 1939.
- 3.º—Del 26 de Junio al 5 de Julio todos los del Reemplazo de 1928.
- 4.º—Igual presentación y en las mismas fechas efectuarán los inscritos pertenecientes a dichos Reemplazos, que perteneciendo a la inscripción Marítima de otras provincias se encuentren en la mencionada Isla.
- 5.º—Los que no efectuen su presentación antes de terminar dicho plazo serán considerados como desertores al frente del enemigo y juzgados en juicio sumarísimo.

Dado en Palma de Mallorca a siete de Junio de mil novecientos treinta y ocho.—Segundo Triunfal.—Gabriel Rodriguez.—Rubricado.

ES COPIA

Felanitx 20 Junio 1938.—II. T.

Central Nacional-sindicatista Delegación de Felanitx

Se pone en conocimiento de todos los empresarios y Patronos de esta Localidad, que no hayan satisfecho las cuotas por Obreros fijos, según edicto del Comandante Militar fecha 4 de Septiembre que día 30 termina el plazo para el pago de las mismas.

Lo que se comunica para mayor divulgación.

Felanitx 25 Junio de 1938 II. T.

El Secretario Local
B. BORDOY

Deportivas

El pasado Domingo se enfrentaron en partido amistoso los Cadetes de Felanitx contra una potente Selección Deportiva.

Los Cadetas tuvieron que aguantar los fuertes ataques que el adversario hizo sobre su portería en los cuales marcó un tanto gracias a Capó.

Los Cadetes después marcaron otro por mediación de Juliá quedando y terminando el partido 1 a 1.

El mejor de los Cadetes Artistas II

Comentamos al lápiz.

De la Selección Deportiva diremos que su juego es fuerte pero les falta lo que falta a muchos equipos que es el entreno.

Los Cadetes ya no eran los que ganaron el Domingo pasado o al menos no lo parecían jugaron con mucha calma sin dar que ver ninguna buena jugada que a veces ellos saben proporcionar al público.

El árbitro que fué el camarada Suau, estuvo acertadísimo e imparcial prometiendo mucho en esto del arbitraje, sobre todo si lo cultiva.

Natación

Mañana Domingo en el Club de Regatas de Palma tendrá lugar un festival de natación y water-polo entre el C. N. Mallorca y nuestro Club Natación Porto-Colom, a beneficio del monumento a los héroes del Baleares.

El programa será el siguiente:

- Relevos 3 por 50 m. estilos.
- 100 m. libres
- 100 m. braza de pecho
- Relevos 7 por 25 m. libres
- Partido de Water-Polo.

Nuestros nadadores no están pues inactivos como se puede ver; además sabemos que venciendo todas las dificultades que ello reporta, este año en aguas de nuestro Puerto habrá festivales de natación que como siempre causan emoción e interés entre la gente que por allí pasan el Verano. A su debido tiempo daremos detalles de organización que ya está en marcha.

De Sociedad

De viaje.

Hemos recibido de D. Manuel Oliver Puig, Alcalde que ha sido de esta ciudad hasta el día de hoy, las siguientes líneas:

Debiendo marchar, destinado temporalmente en comisión de servicio, al Continente, cumplo un deber al abandonar esta Alcaldía, de despedirme de todas las Autoridades, Entidades y vecindario en general, ya que la perentoriedad del plazo, no me permite hacerlo personalmente como sería mi deseo.

Muy expresivamente agradezco la colaboración y ayuda que en general me ha sido prestada en el difícil cargo, y que la buena voluntad de todos ha hecho posible que haya podido ostentar dignamente la representación del Municipio.

Emocionado y con un saludo muy afectuoso, levanto mi voz diciendo en esta fecha, mas fuerte que nunca.

¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Necrológica.

† En uno de los frentes de la península dió su vida por Dios y por la patria el joven Jaime Andreu Maimó, a la edad de 19 años.

Una nueva vida ofrecida a España y un dolor para sus familiares que ven desaparecer en la flor de la juventud al que ha poco partió alegre y contento porque sabía que iba a defender los benditos colores de nuestra bandera y las tradiciones de nuestra sacrosanta religión.

Es ya el segundo hijo de Felanitx perteneciente a los Cruzados del Amor Divino que halla su muerte luchando contra las horas bolcheviques. Es una nueva contribución que Dios ha impuesto a estos buenos hijos y amados creyentes.

El finado; hijo de familia eminentemente católica, educose desde muy niño en los sanos principios de nuestra amada religión, practicando con asiduidad los sacramentos y era por su bondad estimado de todos sus compañeros.

Descanse en paz el alma del joven Andreu y Dios dé a su familia la conformidad necesaria para sufrir con resignación tan acerbo dolor y a la vez que elevamos una oración para el eterno descanso, enviamos nuestra condolencia a sus padres y hermanos y muy especialmente al Rdo. P. Francisco Andreu C. R. residente en Roma.

La nueva España

Agraria

Los campesinos y el Movimiento Nacional

“Quienes deseen evitar la revolución que anida en las cuencas industriales y se agita con las masas marxistas de la urbe, lleven justicia a los campos. Quienes anhelan la grandeza política de España perpetuadora de su espíritu, organice a los campesinos y dé valor político a sus muchedumbres. ¡Queremos crear en los rurales la conciencia y el legítimo orgullo de su propio valer! ¡Son los más en número, los que más trabajan, los que peor viven, los preferidos cuando no olvidados; los más pacíficos, los más leales hijos de España! Engrandecemos los campos españoles para forjar la nueva grandeza de la patria.”

A las cuatro semanas, estaba el Movimiento Nacional. Las cuencas industriales, las masas marxistas de la urbe, los orgullosos secesionismos periféricos se ponían enfrente del Glorioso Ejército. Madrid, Asturias, Cataluña y Vizcaya eran presas del sanguinario dominio rojo. ¿Y los campos? ¿Qué hicieron los campesinos?

No los míseros sino los concupiscentes

Los campesinos de Navarra dejaron—en frase del Cardenal Goma—las cosechas sin recoger en las eras para empuñar el fusil y lanzarse a la lucha por Dios y por España. Cuarenta mil voluntarios dió Navarra que cuenta sólo con una población de trescientos veinte mil habitantes. Todos los hombres útiles fueron a la guerra y Castilla dejó sus trigales y se lanzó a las trincheras. Y Galicia abandonó los ganados y empuñó las armas. Y los campos aragoneses y andaluces vieron sus caminos de paz surcados por muchedumbres campesinas buscadores de la gloria de su patria. ¡Ese es el pueblo!

La propaganda roja ha intentado decir que al lado del General Franco “no había pueblo” concediendo la exclusiva de esta augusta palabra, “pueblo”, a los obreros de la industria y de la gran ciudad, o a la múltiple, inútil y protéica burocracia aseñorada de la que la República había llenado los centros oficiales para saciar los apetitos y premir las adhesiones políticas o las fidelidades electorales de sus gregarios.

¡Ah, no! El verdadero pueblo, el más sufrido, el más trabajador, el más pacífico estuvo desde el primer momento al lado del Movimiento Nacional y está hoy dando su sangre para redimir a la Patria. El campo español se vació de sus jóvenes fornidos, resistentes, austeros para llenar los cuarteles, primero, y los frentes de batalla, después.

En cambio, la revolución marxista tuvo su apoyo en los obreros bien pagados, de la ciudad; los panaderos de Madrid con seis horas de jornada y jornales de once a treinta pesetas; los tipógrafos socialistas con sueldos de quince y treinta pesetas diarias; los obreros textiles o los metalúrgicos, con muchos mayores ingresos al año y con mucho menor trabajo que el campesino navarro, gallego, aragonés o castellano, al que pom-

posamente llaman a veces “burgués”, pequeño propietario, que trabaja mucho más y gana mucho menos que aquellos obreros marxistas. No, la revolución comunista en España, el sanguinario terror rojo no ha sido la obra desesperada de los míseros, sino el desahago vicioso de los concupiscentes.

El Movimiento Nacional y los campesinos

El Movimiento Nacional ha empezado a corresponder con generosidad al esfuerzo y a la sangre que los campesinos han dado por él. ¡Cierto que en el Movimiento Nacional todos los españoles colaboran, lo hacen todos y es para todos. Pero también es verdad que su atención por los que habitan en los campos es mayor, por ser los más numerosos y los más humildes.

Heredera de la tradicional preocupación que en los elementos católicos y nacionales españoles se sentía por los campesinos, es la preocupación que por ellos tienen los movimientos políticos unificados ahora en la Falange Española Tradicionalista de las Jons, bajo el mando supremo del General Franco, Caudillo de España.

Las “Jons” fundadas por Onésimo Redondo, víctima y mártir de una traidora emboscada roja en los primeros días del Movimiento Nacional, tuvieron su masa principal en los campesinos de Castilla la Vieja, de los que Onésimo Redondo fué guía, organizador y jefe. El fundó los sindicatos trigueros y los remolacheros de Castilla y él redactó un verdadero credo agrario que lo ha heredado la Falange. De sus consignas de propaganda es la siguiente dirigida a los labradores: “Convertiremos a España en un país de pequeños agricultores y hasta que el último trozo de tierra nutra y dignifique, física y moralmente a la última familia hambrienta. Y esto lo haremos por encima de todo, sin retroceder ante obstáculos de ninguna especie, sin reparar en sacrificios. Y si es preciso, para lograr la elevación del campesino al nivel que merece por su heroísmo y por su valor, someter a España durante años enteros a un sacrificio colectivo, lo haremos. Ante todo y sobre todo, vamos en primer lugar a salvar al campesino, que ha dado a España hombres y alimentos con una prodigalidad asombrosa. Y que también le ha dado siempre santos, sabios, conquistadores y artistas. El campesino en ruina, arruinaría toda la nación”.

(Continuará)



Domingo

El gran semanario nacional.

De venta en

Editorial Ramón Llull.



TEATRO PRINCIPAL - FELANITX

Sábado 25 y Domingo 26

Estreno de la preciosa película U. F. A.

Interpretada por KENATE MULLER

IDILIO EN EL CAIRO

Reprís de la enorme producción

BOLEERO

en español por GEORGE RAFT y CAROLE LOMBART

Martes y Miércoles dos estrenos:

Domador de Almas y Matando en la Sombra

Bartolomé Mestre Mestre

Médico

Ex-Médico de los Hospitales de la Sta. Cruz y San Pablo y Clínico de Barcelona.

Visitará interinamente en Palma de 12 a 2 v de 4 a 6, los días laborables en su despacho, calle de la Luz n.º 9 (Junto a Plaza Cort.)

Nicolás Ticoulat

MEDICO y ODONTOLOGO

Enfermedades de la boca y dientes

Protesis en general

Consulta de 10 a 12. - Torre, 20

CAMPO DEL TORRENTO

Domingo 26

A las 6

Sensacional partido de FUT BOL

Ginnástica F.

C. D. Mallorca

Comprad FOTOS

Suscripciones al

De venta en Editorial Ramón Llull

ABC de Sevilla
Editorial Ramón Llull. — FELANITX

Editorial Ramón Llull Felanitx